



COMITE NATIONAL DES QUILLES AU MAILLET

Quilles au maillet

Comité National

**COMITE DEPARTEMENTAL DE BOWLING
ET SPORTS DE QUILLES DU GERS**



Assemblées Générales 2022

Rapport d'Activités

Samedi 25 Février 2023 à LABARTHETE (32)

36, rue des canaris – 32000 AUCH
www.quillesmaillet.com



1 – La Vie des Comités



2 – Le Développement de la Pratique



3 – Les Outils de Communication



4 – La Promotion du Jeu



5 – Les Compétitions officielles

1 – La Vie des Comités

1 - Les Comités Directeurs

1-1 Départ de plusieurs membres du Comité Directeur en 2022.

Le nouveau Comité Directeur du Comité National est composé de la façon suivante :

Le C.N. :	- BOVO Alain	- DENARD Martine	le CDBSQ 32:	- BOVO Alain	- CENAC Jean-Claude
	- REBOUYS Alain	- MASSON Patrick		- DENARD Martine	- LAME Luc
	- MARESTANG Sylvie	- BRUEL Michel		- MARESTANG Sylvie	

ELECTION D'UN MEMBRE AU COMITE DIRECTEUR de la FFBSQ.

Monsieur Alain BOVO propose aux membres du comité directeur de la F.F.B.S.Q. la candidature de M. Jean Pierre POLOSEL.

1-2 Les Comités Directeurs

Les Comités Directeurs du C.D.B.S.Q. du Gers et du Comité National des Quilles au Maillet se sont réunis pour développer les actions sportives suivant les orientations fixées par le cadre commun de la F.F.B.S.Q. et les axes du plan de développement du CDBSQ. 32.

Durant cette année 2022, les 2 Comités Directeurs ont travaillé en étroite collaboration afin de préparer la saison et les compétitions à venir. Les réunions ont eu lieu : le 29 Janvier à ARGENCES (12), le 26 Février à BARAQUEVILLE (12), l'A.G. Ordinaire, le 21 MAI à ARGENCES (12), la commission des championnats de France, le 13 Septembre à ST Jean POUTGE (32) le C.N. Et la formation d'Arbitrage, le 05 Novembre à BOZOULS (12).



1 – La Vie des Comités

2 - Actions de développement

- Proposer l'accès des quilles au plus grand nombre (journées découverte, Fêtes des Quilles, démonstrations, initiations, rencontre européenne de 6, Etc.....)
- La pratique en milieu scolaire, avec la journée Olympique.
- La communication avec la participation au Forum des associations.
- La pratique dans le cadre de sport-santé, avec la Quille Auscitaine en Mai.

- Valoriser une compétition jeunes (le Maillet d'Or).
- Valoriser la pratique féminine, (avec l'Action Octobre-Rose).
- La formation d'instructeurs et dirigeants et Arbitres (Bozouls).
- Actions de convivialité avec la fête des Quilles à (Labarthète).
- Communiquer avec : (le BIF, la lettre des quilles, les sites internet, Face-Book, la dépêche du midi, le petit journal, Centre-
presse).

- Après avoir recensé les priorités, et cibler un territoire, ensuite le C.N. peut aider un club, avec la mise à disposition d'un jeune en service civique sur huit mois, 24 H semaine.
Un jeune qui conviendrait bien, il faudrait qu'il soit en étude de Master Staps !!!!! Cours de deux ans.



3 – Les Outils de Communication

1- Le calendrier des rencontres sportives

Chaque secteur géographique (Gers-Armagnac, Gers-Astarac/Lomagne et Aveyron) se réunit pour mettre en place la programmation de la saison à venir en présence des responsables de clubs, des organisateurs de concours locaux. Il s'agit de plus de 80 rencontres au total, éliminatoires, championnats féminin, jeunes et concours hors-championnats qui sont la richesse de notre pratique sportive pour tous.

La brochure qui va vous être remise à tous aujourd'hui pour la nouvelle saison, est réalisée grâce aux sponsors sollicités par les responsables de clubs, mais aussi grâce à la participation annuelle demandée aux clubs. Cela nous permet de maintenir la gratuité pour l'ensemble des licenciés avec une diffusion plus large au fil des animations extérieures ou dans les points d'informations. Malgré une édition de qualité, dans une formule couleur, nous constatons qu'il est de plus en plus difficile de trouver des sponsors pour financer sa réalisation ; mais elle reste essentielle car le calendrier est un véritable outil de communication qui montre la vitalité de la pratique des quilles au niveau national.

2 - La Lettre des Quilles au Maillet

Dans un souci permanent de mieux communiquer au sein de notre structure et vers nos partenaires, le Comité National édite cette lettre tous les trimestres par l'entremise d'Alain BOVO qui retrace les événements de la vie de nos Comités.

La Commission Communication a été créée afin que les membres qui la composent puissent donner le maximum d'informations sur leur secteur respectif pour alimenter les articles de la lettre et permettre à tous, d'avoir une lecture la plus complète pour la discipline.

Diffusée par mail, chacun peut en être destinataire (clubs, licenciés, syndicats d'initiative, mairies...) l'objectif étant d'atteindre le plus grand nombre : pour faire connaître le jeu, les activités et la vie fédérale sur la saison.

3 - Le site internet et la boutique en ligne

Le Comité National a voulu, dans une logique d'avenir et de modernité, créer un **site internet** pour les quilles au maillet : www.quillesmaillet.com

Depuis sa création en 2006, il est maintenant incontournable, en matière de communication pour la discipline et ses licenciés (résultats sportifs, tirage de la Coupe des Clubs, règlements sportifs, actualités des Comités, photos et articles sur événements...).

Après 17 ans de fonctionnement, l'offre de vente de jeux de quilles, maillets, marqueur, tapis, charriot.... proposée par **la boutique en ligne** pour le grand public à tendance à diminuer.

C'est un moyen pour notre discipline de faire découvrir notre jeu et sa pratique sans compter l'aide financière qu'elle génère pour le fonctionnement de nos structures. Alain BOVO, Pierre DARRODES et Jean-Claude CENAC assurent le suivi des stocks, des commandes en ligne, des livraisons et la réception directe des clients sur leurs secteurs respectifs.

3 – Le Développement de la Pratique

1 – Pratique des jeunes et des féminines

☐ Actions en faveur des jeunes en Aveyron et dans les Landes.

- La Journée USEP EN AVEYRON à Argences en Aubrac - Lacalm

Avec 12 élèves de l'école de Lacalm qui ont découvert les quilles au maillet lors des temps d'activités périscolaires du mois de Juin. En effet, Gisèle et Simone, toutes deux licenciées au club Argence Sportive Quilles au Maillet ont été durant plusieurs semaines faire découvrir leurs activités favorites les Quilles au Maillet.

Des séances d'environ 2 heures ont été proposées aux jeunes écoliers qui ont été ravis de découvrir un nouveau jeu qu'ils n'avaient jamais pratiqué. Une telle initiative sera renouvelée à l'école de Sainte-Geneviève très prochainement.

- Les Journées Découverte au Stade Montois Rugby et à l'école de Rugby du Stade Montois (40)

A la demande de Frédéric Laustriat, responsable communication au Stade Montois Rugby, et de Nicolas animateur à l'école de rugby du stade Montois (40) et à l'initiative de l'école des Quilles au Maillet de l'Adour (32), avec la présence de Luc Lamé, Pierre Darrodes, Pierre Garbay, Raymonde Duviau et Alain Bovo, Instructeurs et Animateurs Fédéraux pour les Quilles au Maillet. Nous avons animés les vendredis, 01 Avril 2022 et 15 Avril 2022, avec plusieurs ateliers de jeux de Quilles au Maillet sur la piste d'athlétisme du stade Guy et André Boniface et devant sept milles personnes les avants matchs de championnat de PROD 2. Les responsables de Canal +, le président du Stade Montois, la mascotte Busoka et surtout les nombreux jeunes de l'école de rugby de Biscarosse (40) se sont essayés au lancer du maillet.

- L'atelier Quilles au Maillet s'est poursuivi du lundi 25 Avril et toute la semaine de 14 H à 15H avec l'école de rugby du stade Montois à la plaine des jeux. Avec comme objectif de faire pratiquer à ces jeunes en stage de rugby une discipline sportive Traditionnelle Fédérale.

3 – Le Développement de la Pratique

1 – Pratique des jeunes et des féminines (suite)

Animation au Raid Challenge à Pavie :

Les actions de Développement à Auch en Mai et Juin.

Le Jeudi 5 mai, la journée sur le site du « Vert en l'air » à Pavie de 9h30 à 17h30 a eu lieu avec plusieurs activités: le Tir à l'arc, le parcours chronométré à vélo, un parcours crosscountry, les Quilles au Maillet et de l'accrobranche avec la grande tyrolienne qui part du parking.

Les jeunes de 11 à 17 ans ont tournés par équipes sur les différents ateliers toute la journée, avec environ 1h par atelier. Les intervenants ont débutés les activités à 10h, jusqu'à 12h, un pique-nique était prévu jusqu'à 13h30, puis de nouveau activité jusqu'à 16h30.

L'objectif de la journée était que les jeunes s'éclatent et passe un bon moment en découvrant aussi de nouvelles activités pour les sportifs et les non sportifs. Ce sont le Club des 11/14 avec l'accueil de 30 Jeunes qui ont participés à cette journée.

Le programme concernant les actions de développement de la discipline Quilles au Maillet vont se poursuivre en mai et juin avec une journée découverte le mardi 10 Mai sur le parvis de la cathédrale à Auch.

3 – Le Développement de la Pratique

2 – Pratique des féminines (suite)

Actions pour la lutte contre le cancer du sein.

Un stand a été tenu le samedi toute la journée à la salle des fêtes de Labarthète dans le cadre de la : « Fête des Quilles au Maillet », avec la participation d'Arnaud Rojo, trésorier Fédéral et président de la ligue Occitanie et de Philippe Dufau, maire de Labarthète. De nombreuses personnes ont pu essayer la pratique de ce sport traditionnel avec l'organisation d'un concours en triplettes et ont pu partager notre action de communication et surtout faire un don pour la recherche. A cette occasion les personnes se sont vu remettre un tee-shirt offert par la FFBSQ.

Après avoir fait le point financier à la fin de la soirée avec la trésorière Martine Denard, le CDBSQ 32 va effectuer un chèque de 400 € à la ligue contre le cancer du Gers.

Le Forum des associations à Nogaro.

Le Forum des associations a été de retour à Nogaro le samedi 10 septembre, de 10 heures à 17 heures, à la salle d'animation de la ville. Un rendez-vous qui a mis à l'honneur 23 associations sportives et culturelles nogaroliennes.

La présence de l'association au Forum s'inscrit dans une démarche de promotion du jeu Traditionnel 100 % gascon, à travers la participation à divers évènements, menée depuis le début de l'année par le comité national.

« L'objectif est de créer un mouvement autour des quilles au maillet sur le secteur de Nogaro et aboutir, pourquoi pas, à la création d'une association dédiée à la discipline gasconne », partage Alain Bovo.

La finalité pour le comité national étant d'attirer de nouveaux licenciés et assurer la pérennité du jeu gascon. Remerciements à Christian Peyret, Maire de Nogaro.



3 – Le Développement de la Pratique

4 – *ACTIONS* de *DEVELOPPEMENT*.

Journée Olympique le 23 Juin à AUCH.

- Le jeudi 23 juin, s'est déroulée la journée olympique, avec maintenant une dizaine d'années que le CDOS joue un rôle de pivot. Un rôle important qui vise à mettre en relation les écoles et les organismes sportifs. C'est pour cela qu'hier, quatre sites au sein de la ville d'Auch étaient occupés – hippodrome, parc du Couloumé/pumptrack, salle Ernest-Vila et Endoumingue – par les enfants de plusieurs écoles gersoises. "L'objectif est bien sûr d'aller à la découverte de nouveaux sports mais aussi de parler de la sensibilisation du sport ». La Fédération Française du bowling et sport de quilles était présente à cette manifestation. Avec six instructeurs diplômés et deux responsables (Jean-Pierre Polosel, Luc Lamé, Pierre Darrodes, Raymonde Duviau, Sylvie Marestang et Alain Bovo), qui ont tout au long de la journée, dès 9h30, jusqu'à 15h30, sensibilisé ces jeunes élèves à la pratique de notre sport.

Après leur avoir donné une rapide explication sur l'origine de ce qui était un jeu pour nos ancêtres, un sport pour nous aujourd'hui et l'importance de transmettre cette tradition, les enfants ont pu s'essayer au jeu et tester leur adresse sur les terrains aménagés à cet effet où les deux instructeurs leur ont enseigné la technique adaptée pour pratiquer avec efficacité et la satisfaction de bien faire. Deux cent dix jeunes élèves ont pu s'initier, à la pratique de ce jeu d'adresse et repartaient vers d'autres ateliers avec le bonheur de la réussite et la promesse de revenir un jour nous rejoindre.

- L'aventure continue, puisque avec le projet du Musée de Toujouse pour la transhumance, la participation au festival Historique d'Artagnan à Lupiac au mois d'Août et la participation au festival de Vals en Ardèche.

3 – Le Développement de la Pratique

Recyclage Arbitres à Bozouls (12)

Alain Rebouys, responsable du Secteur Aveyronnais, avait mis, le samedi 05 Novembre 2022, à la disposition du Comité national Maillet, une salle à Bozouls (12) afin de mettre en place une formation d'arbitres et de permettre à tous les clubs de l'Aveyron d'avoir un arbitre au sein du club.

C'est Alain Bovo, président du Comité National des Quilles au Maillet, qui animait cette formation. Pas moins de seize personnes ont pris ce rôle à cœur et après présenté le power-point de la formation d'arbitre et la présentation d'une méthode d'éventuelles sanctions. Une revue du règlement s'imposait avec des questions préparées bien-sûr pour l'occasion, une discussion a été longue sur la mise en place de nouvelles façons d'appliquer celui-ci dans les années à venir.

Certains points du règlement vont être débattus lors de la prochaine commission d'arbitrage et validé en A.G. le 25 Février 2023 :

- A savoir la dimension du pas de tir sur le coté et en profondeur.
- Le changement en cours de partie des maillets pour un même joueur lorsqu'il joue en triplettes.
- A quelle distance la quille est considérée comme morte, lorsqu'elle se retrouve debout après l'avoir déplacée suite au jet du Maillet.

Participaient à la formation : Alain Rebouys, Daniel Gamel, Gaston Pons, Patrick Masson, Stéphane Torres, Manuel Gomez, Rodolphe Sartelli, Gilbert Lorient, Muriel Ricard, Marie-Renée Chassan, Alain Brossy, Claudine Causse, Laurent et Patricia Carles, Marie Burguiere et Alain Bovo.

3 – Le Développement de la Pratique

Recyclage Instructeurs à Barcelonne du Gers (32)

Recyclage Instructeur Fédéral Quilles au Maillet à Barcelonne (32) le 15 Mars 2022.

Depuis déjà Cinq olympiades, le Comité National organise des formations d'animateurs fédéraux et depuis 2011, une formation d'Instructeurs. L'équipe pédagogique spécifique Maillet est constituée d'Alain Bovo responsable au niveau National de la FFBSQ des formations.

Avec au programme la validation :

- Des Maillets de couleur « jeunes » avec le Maillet Jaune, le Maillet Vert, le Maillet Bleu, Le Maillet Rouge et le Maillet Marron.
- Beaucoup d'enfants s'inscrivent dans nos écoles mais ne restent pas l'année suivante: soit l'enseignement n'est pas attractif, soit les jeunes ne trouvent pas ce qu'ils recherchent dans une pratique sportive: du jeu, des amis, de la convivialité, du progrès, des enseignants bien organisés...

Les Instructeurs qui ont participé à cette formation sont : Martine Denard, Sylvie Marestang, Luc Lamé, Raymonde Duviau, Jean-Pierre Polosel, Jean-Claude Cenac, Pierre Darrodes et Alain Bovo.

4 – Partenariat et promotion du Jeu

Partenariat et représentation

*** Animations de Festivals 2022.**

Compte-rendu VALS (07) le 23, 24 JUILLET 2022

-La trentième année du Festi'vals de Vals a été pour les Quilles au Maillet très chaude. Nous avons reçu ce petit mot des organisateurs du Festi'Vals : Juste un petit mot pour vous dire que l'édition 2022 du Festi'Vals du jeu fut une belle réussite avec un public agréable, passionné qui se retrouvent en famille pour jouer et de retour après deux années sans jeux. Une fréquentation plus que satisfaisante. Le succès du Festi'Vals du jeu est dû à votre implication, votre disponibilité avec les personnes qui viennent jouer depuis de nombreuses années. Nous avons pu souffler nos trente bougies le dimanche en fin d'après-midi, un grand merci pour votre implication. Nous avons pu souffler déjà à la prochaine édition. Si vous avez des idées pour le Festi'vals du jeu 2023, nous serons à votre écoute, elles seront les bienvenues.

« l'Autonada deu Mont »

- Durant une journée, l'occasion de mêler sport et culture, les 5 et 6 novembre à l'auberge landaise de Mont de Marsan, les Quilles au Maillet ont participé à la 10ème édition, de la manifestation traditionnelle Gasconne : « l'Autonada deu Mont »

Avec au programme :

- Conte musical
- Stage de danse
- Pièce de théâtre en Gascon
- Initiation aux échasses avec les Tchancayres de l'E.S.A
- Les Quilles au Maillet
- Jeux anciens et modernes avec l'Association « Jeux pour tous »

Organisé par l'A.C.P.L. (Association pour la Culture Populaire dans les Landes).

Représentation Association Européenne des Jeux et Sports Traditionnels (AEJST)

- A.G. AEJeST ordinaire les 16,17 et 18 Septembre 2022 à VERONE en ITALIE.

*** Promotion du jeu:** Animation et démonstration du jeu de Quilles à Toujouse (32) fin septembre 2022.

5 – Les Compétitions officielles

1- Les Eliminatoires au Championnats

Les éliminatoires de secteur ouvrent la saison : Généralement d'Avril à la mi-juillet se déroulent les concours qualificatifs pour les Championnats de France Individuel et par Equipes. C'est maintenant jusqu'à 50 concours pour lesquels la plupart des secteurs s'organise en terme de tenue des cadrages et d'arbitrage puisque l'Aveyron organise désormais ses propres éliminatoires (en octobre-Décembre 2021 et de Février - Avril 2022).

Les joueurs peuvent ainsi cumuler des points en fonction de leur participation et des résultats obtenus par concours ; le nombre des joueurs qualifiés est déterminé par département pour les Championnat de France Individuel et par Equipes.

Ceci implique évidemment une présence régulière sur les terrains pour assurer le bon déroulement des éliminatoires sur près de 4 mois : merci à tous les responsables et bénévoles qui s'engagent et donnent de leur temps pour la tenue des concours.

2- Les Championnats de France

A BARCELONNE DU GERS, 26^{ème} « Individuel » le 30 JUILLET 2022

L'école de Quilles au maillet de l'Adour a reçu pour la 2^{ème} fois les compétiteurs aux écoles de Barcelonne du Gers. Les responsables locaux ont tout mis en œuvre pour accueillir sur cette journée les 60 qualifiés et les délégations Européenne de Quilles de 6. Merci à tous les bénévoles pour leur disponibilité ainsi qu'à la municipalité qui avait mis à disposition les installations et les locaux nécessaires à cette compétition.

A ARGENCES EN AUBRAC, 30^{ème} « par équipes » le 20 Août 2022

Les équipes qualifiées étaient attendues à Argences dans l'Aveyron pour ce 30^{ème} Championnat de France par Equipes. Bravo à toute l'équipe du club, mobilisée pour que cette journée soit une réussite, et ce fut le cas grâce à l'accueil qui a été réservé à l'ensemble des participants : 150 au total (joueurs et supporters).

5 – Les Compétitions officielles

Les Résultats des Championnats de France 2022

30^{ème} CHAMPIONNAT DE FRANCE PAR EQUIPES à ARGENCES en AUBRAC (12) le 20 Août 2022

Par Equipes

1°- Equipe	MARIE Benoit	RUTHENOIS (12)
2°- Equipe	DEGAS Yannick	ELPB (32)
3°- Equipe	PEYRUC Jean	VIELLA (32)

Equipes Féminines

1°- Equipe	MARCILLAC Gisèle	ARGENCES (12)
2°- Equipe	AUGUY Lucette	MRRO. (12)
3°- Equipe	CALMETS Martine	ARGENCES (12)

Maillet d'Or

1°- RICARD Heidi	ARGENCES (12)
2°- BARRIE Léane	ARGENCES (12)
3°- TEULIER Kylian	ARGENCES (12)

26^{ème} CHAMPIONNAT DE FRANCE INDIVIDUEL – BARCELONNE du GERS (32) le 30 Juillet 2022

Vétérans

1°- DEGAS Yannick	ELPB (32)
2°- DARRODES Pierre	VIELLA (32)
3°- CAZAUBON Simon	VIELLA. (32)

Masculins Adultes

1°- BOVO Alain	ELPB (32)
2°- BROSSY Alain	SEBAZAC (12)
3°- CENAC Jean-Claude	ELPB (32)

Féminines Adultes

1°- PINEDO Anne Marie	VIELLA (32)
2°- MARESTANG Sylvie	AUCH. (32)
3°- RICARD Muriel	ARGENCES (12)

Jeunes Principal

1°-
2°-
3°-

Espoirs Principal

1° -
2° -
3° -